

NOVIEMBRE 2025

⊕ **6 de noviembre: Día Mundial de la Preservación Digital**



Este día busca concienciar sobre la importancia de preservar los contenidos digitales y fomentar la colaboración global en este ámbito.

En un mundo cada vez más digitalizado, la preservación digital se ha convertido en un tema crucial para garantizar que la información y los datos almacenados en formatos digitales permanezcan accesibles y utilizables a largo plazo, se refiere al conjunto de prácticas, técnicas y tecnologías destinadas a proteger y conservar contenidos digitales, asegurando su integridad, autenticidad y accesibilidad a lo largo del tiempo.

⊕ **6 de noviembre: Día Internacional de la Gestión de Proyectos**



La gestión de proyectos, o Project Management, es una disciplina integral que abarca un conjunto de elementos teóricos y prácticos aplicados en el diseño y ejecución de proyectos de todo tipo. Esta práctica está íntimamente ligada a la planificación, administración, implementación y consolidación de proyectos. Para ser efectiva requiere de profesionales con habilidades específicas como dirección, planificación, productividad, liderazgo, trabajo en equipo e innovación.

Los principales objetivos de la gestión de proyectos incluyen la gestión eficiente del inicio y evolución de los proyectos, la resolución de problemas durante su desarrollo y facilitar las actividades de finalización y aprobación.

8 de noviembre: Día Mundial sin Wi-Fi



El 8 de noviembre se celebra desde el 2022, el Día Mundial sin Wi-Fi, una iniciativa impulsada por la Federación Ambientalista Internacional, (FAI) con el objetivo de crear conciencia sobre los riesgos al conectarse a Internet mediante redes inalámbricas. La FAI busca visibilizar los posibles efectos negativos de la radiación emitida por el Wi-Fi y proponer alternativas de conexión que minimicen el impacto en la salud y el medio ambiente.

10 de noviembre: Día Mundial de la Ciencia



La ciencia es la herramienta que el ser humano ha creado tanto para comprender el mundo que le rodea, como para aplicar esos conocimientos en su beneficio. Los avances científicos nos permiten hallar soluciones a los nuevos desafíos económicos, sociales y medioambientales con los que construir un futuro sostenible. La ciencia tiene, además, un papel en la construcción de la paz al fomentar la cooperación internacional para alcanzar el desarrollo sostenible.

Acercar la ciencia a la sociedad es fundamental para que los individuos tengan los conocimientos necesarios y, de esta forma, puedan elegir sus opciones profesionales, personales y políticas. Además, sirve para atraer a los ciudadanos hacia el apasionante mundo de la investigación.

⊕ **10 de noviembre: Día Internacional de Contabilidad**



Cada 10 de noviembre se celebra el Día Internacional de la Contabilidad, en homenaje a una de las disciplinas económicas más importantes para la toma de decisiones y el control de la gestión económica, de manera eficiente.

La fecha de esta efeméride se remonta a los 530 años de la publicación del primer libro de Contabilidad, trabajo crítico del siglo XV, titulado “Summa de Arithmeticā, Geometriā, Proportioni Et Proporcionalitā” publicado el 10 de noviembre de 1494, cuyo autor es el matemático italiano Luca Pacioli, fraile franciscano que durante el renacimiento estudió la manera en que los comerciantes venecianos hacían sus cuentas e introdujo el sistema de contabilidad de doble entrada en Europa y a nivel mundial.

⊕ **16 de noviembre: Día Mundial de la Tolerancia**



El Día Internacional de la Tolerancia fue proclamado por la Asamblea General de las Naciones Unidas el 12 de diciembre de 1996, como una respuesta a la creciente necesidad de promover la comprensión y el respeto mutuo en un mundo cada vez más diverso. Esta proclamación siguió a la adopción de la Declaración de Principios sobre la Tolerancia por parte de los Estados miembros de la UNESCO el 16 de noviembre de 1995, la cual definió la tolerancia como el respeto, la aceptación y el aprecio por la diversidad cultural, las formas de expresión y las maneras de ser humanos. El objetivo de esta proclamación es subrayar que la tolerancia no es una forma de indulgencia ni de indiferencia, sino un valor esencial para la coexistencia pacífica y el respeto a los derechos humanos universales.

16 de noviembre: Día Mundial de Conmemoración de las víctimas del Tránsito



El Día Mundial de Conmemoración de las Víctimas del Tránsito se celebra el tercer domingo de noviembre de cada año. Este día fue instaurado en 1993 por RoadPeace, una organización con fines benéficos del Reino Unido para las víctimas del tránsito. Desde entonces, RoadPeace, la European Federation of Road Traffic Victims y sus numerosas organizaciones asociadas han celebrado y promocionado este día en todo el mundo.

El 26 de octubre de 2005, la Asamblea General de las Naciones Unidas adoptó la resolución 60/5 para mejorar la seguridad vial en el mundo. La resolución invita a los estados miembros y a la comunidad internacional a que designen el tercer domingo de noviembre como el Día Mundial de Conmemoración de las Víctimas del Tránsito.

La celebración de este día brinda la oportunidad de aumentar la concienciación del público con respecto al costo de las colisiones de tránsito para las comunidades, y hacer hincapié en la necesidad de iniciar y promover esfuerzos para controlar este importante problema de salud y desarrollo, y dar apoyo a las víctimas.

17 de noviembre: Día Internacional del Estudiante



La celebración de esta importante fecha para la población estudiantil en todo el mundo tiene sus orígenes a partir del año 1939, cuando el 28 de octubre de ese mismo año fue asesinado Jan Opletal, un estudiante de Medicina a causa de la invasión nazi ocurrida en Checoslovaquia.

A raíz de este lamentable acontecimiento, hubo muchas protestas y levantamientos en las que no sólo participó la población sino los estudiantes de todas las universidades del

país. Miles de jóvenes fueron apresados, torturados, resultando asesinados nueve de ellos.

⊕ **26 de noviembre: Día del Himno Nacional del Ecuador**



El actual Himno Nacional del Ecuador, cuyos autores fueron el poeta ambateño Juan León Mera Martínez (1832-1894) y el músico de origen francés Antonio Neumane Marno (1818-1871), tuvo algunos proyectos de reforma hasta alcanzar su fijación definitiva e intangibilidad.

El 26 de noviembre todos los ecuatorianos recordamos con fervor cívico el día del Himno Nacional del Ecuador, su letra fue compuesta por el insigne poeta don Juan León Mera nacido en Ambato, y la música por el compositor don Antonio Neumane, nacido en la Isla de Córcega – Francia, quien miraba al Ecuador como su segunda patria.

Pocas veces en una canción patria se ha logrado tanta armonía y tanta fuerza espiritual, capaz de despertar el patriotismo hasta en los corazones más insensibles, esta obra maestra es el símbolo genuinamente representativo, marcial y perfecto de la historia y glorias ecuatorianas.

⊕ **26 de noviembre: Día Mundial del Acceso a la Educación Superior**



Cada 26 de noviembre se celebra el Día Mundial del Acceso a la Educación Superior, una efeméride significativa que pretende generar conciencia acerca de los desequilibrios y desigualdades que existen en la actualidad acerca del acceso y continuidad en la Educación Superior, a nivel mundial.

En tal sentido, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) destaca la importancia del acceso igualitario y equitativo a la

educación superior, como uno de los objetivos globales que forman parte de la *Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible*.

➊ **30 de noviembre: Día Internacional de la Seguridad Informática**



El 30 de noviembre se celebra el Día Internacional de la Seguridad de la Información, o del inglés Computer Security Day.

Una celebración que surgió en el año 1988, como consecuencia del primer caso de malware de propagación en red que se registró en el mundo, conocido bajo el nombre de "Gusanos de Morris", el cual afectó al 10% de las máquinas conectadas a Internet en aquel entonces, que era Aparnet.

A raíz de esta situación la Association for Computing Machinery (ACM), decretó que cada 30 de noviembre, se recordaría a todas las personas la obligación y necesidad que tienen de proteger sus datos de cualquier tipo de acción corrupta que puede ocurrir en el plano digital.

